
第２回日本視機能看護学会意見交換会アンケート結果 

【質問 1】 

 
【質問 2】 

特に意義があった内容は何でしたか（例）点眼ツールについて、職種間の連携についてなど、具体的

にあればお願いします 5 件の回答 

 

・点眼表の自動テンプレートのアイディア(神戸アイセンター様) 

・術後の点眼期間について 

・点眼指導の評価用のテンプレートがあること、入院中での手技習得が難しい場合の外来への引き継

ぎについて 

・施設での点眼表のこだわりや点眼管理の基準 

・他施設のいろいろな点眼表。みぎ、ひだりを平仮名表記する点。点眼管理のチェック表を用いて評

価している点。退院後の点眼管理については皆関心が高いのだなと思いました。術後点眼の期間を

短くしていくということも興味深かったです。 

 

【質問 3】 

 
 



【質問 4】 

時間について上記を選択した理由や具体的な希望があれば教えて下さい 5 件の回答 

 

・もっと討論の時間が必要と感じた 

・他施設の状況をうかがえて良かったです。 

・全体でみると 70 分は長く感じますけど各施設からの紹介と意見交換の時間はそれぞれ適当だった

と思うのと参加した方としてもちょうどいいぐらいだったと思いました。 

・点眼管理における患者の問題点についても少し話し合いがしたかった。 

・時間制限があるのかと思い、早く発表しなければならないかと心配したが、延長してもらえたの

で、ゆっくり意見交換会できたので良かった。 

 

【質問 5】 

ZOOMを活用した意見交換会についてご意見をお願いいたします。（特にない、はじめて使用した

が、思いのほか問題なく使用できたなど）5 件の回答 

 

・慣れればかなり効率よく、かつ頻繁に開催できるので積極的に開催してほしい 

・眼科は特にクリニックも多く、土曜日の午前に外来診察をされている病院もあるだろうし、夜勤を

されている看護師もいる中で、土曜の午後にオンラインでできるのが良かったと思います。 実際

にどこかに集まって開催するよりもどこからでも参加できるのが良かったです。 

・はじめて使用しましたがこちらが発言する時に聞こえてるのか声の大きさは適切なのかがわからな

かったので話す前に確認すればよかったと思いました。 

・会場より近い感じがしてよかった。 

・初めて参加しましたが、人数も多すぎず、アットホームな雰囲気で話しやすかったと感じました。 

・周術期の消毒法や外来との連携の話も出たので、病棟看護師だけでなく、手術室看護師や外来看護

師にも立ち会ってもらえば良かったと思いました。一人じゃ勿体なかったなと。 

 

【質問 6】 

 



【質問 7】 

現在は会員様アンケートをもとに順にすすめさせていただいておりますが、今後の意見交換会で特に

希望するテーマがあればご記入下さい 3 件の回答 

 

・①点眼手技獲得が難しい患者さんへの点眼指導をどうしているのか。 ②看護師教育をどうしてい

るのか。 

・腹臥位による皮膚損傷例や工夫 

・ロービジョン患者の退院支援 

 

【質問 8】 

その他意見交換会についてのご意見・ご要望などあればご記入下さい。4 件の回答 

 

・意見交換会のみでなく、オンラインセミナーのようなものを隔月程度で実施できればかなり有用な

会員向けサービスにつながると思う 

・楽しく参加させて頂きました。今後も色々なテーマで継続していただきたいです。 

・他の施設の眼科領域での関わりは今まで詳しく聞いたことなかったのでこのような場があって良か

ったと思いました。 

・情報交換会は日頃の疑問や相談できる場になるので今後も定期的にお願いします。 

 


